

pel què es refereix al districte de Granollers. Tots els diners del Banc de Barcelona, en època de normal funcionament, no són prou per a comprar la consciència dels nostres electors; ni nosaltres, entenguï's bé, estem disposats a consentir que vinguin quatre marmanyers de la política, per compte de certs potentats, a escampar els bitllets de banc, producte de malversions, defraudacions i disbauxes en administracions que han tingut encomanades.

Medis per a impedir-ho? Tots els trobarem justificats, i apel·larem a tots, des del punt i hora en que comencin a operar els agents directes de la Lliga i indirectes del potentat a qui hem al ludit.

Recordem que l'any 1917, en que varen celebrar-se eleccions de diputats a Corts, hi havia un cert banquer, molt conegut i ben vist a la Lliga, que tenia la vista fixa en el districte de Llída, que representava el conseqüent republicà En Joan Moles. En preguntar-li el Ministre de la Governació amb quins medis comptava per a triomfar, va respondre enfàticament que «amb moltes unces de plata».

Va fer-se pública la frase del candidat i banquer, a l'extrem de que el senyor Moles va veure's obligat a recollir-la en actes públics, oposant-n'hi una altre que amb fruïció recordem: «Per cada unça de plata, una de plom».

I en Moles va ésser reelegit perquè comptava amb la confiança dels electors de Llída; com En Francisco Torres tornarà a ésser diputat per Granollers, car per la seva profitosa tasca en interès del Districte ho mereix i els conscients electors del Vallès cuidaran prou d'exigir-ho.

NOTETES

Cavallers, quina *múrria* la de l'Esteve Camillo pel seu fracàs en els balls de disfresses!

En vestir-se de *ballarina* no va fer gràcia a ningú. Semblava talment que *anés* de cada dia.



Tenim notícies de que a la *cuadra* de cal Ros s'hi farà un gran catè, saló d'espectacles i pista per a circ equestre.

Disposen ja de quatre *tontos* i un *barrista*. Ah; i en Miru fa les obres! Visca Catalunya!



L'èxit assolit per les societats Unió Lliberal i La Alhambra en els dies de Carnestoltes ha tref de fogó als de la «colla administrativa».

En Camillo, amb tot i haver-se gastat cent duros en una orquestra per a fer soroll i *juerga* en el casinet del carrer de la Aurora, no ha aconseguit veure ni un somriure de satisfacció.

Quina dissort, la del *fideuer*. Ésser la diversió de tothom i no poder divertir a ningú!



Don Santiago de Riva i de España, s'enfada amb nosaltres i ens titlla de mancats de serietat.

Només caldria que ens prenguessin en sèrio les seves tonteries!

Ja n'hi ha prou amb que siguin en Compte i el noi de can Pineda les seves víctimes propiciatòries.

Júzguese

En uno de nuestros últimos números reproducíamos un artículo de un periódico izquierdista de Badalona, con ocasión de las últimas elecciones celebradas en aquella ciudad; hoy lo hacemos gustosísimos con otro que copiamos del portavoz de las derechas de aquella población y que igualmente se refiere a las elecciones municipales. Al enterar a nuestros lectores de ambos trabajos periodísticos, lo hacemos con la sana intención de que, viendo el criterio de dos bandos políticos marcadamente opuestos, pueda juzgarse cuál es el verdadero estado de opinión, referente a la actuación liguera de la indicada ciudad.

Impresión electoral

La victoria numérica del cacicato liguero y su derrota moral

No nos equivocamos en nuestro horiscope electoral. Los muñidores de oficio, los reclutadores del analfabetismo del arroyo, los organizadores de ruedas de falsos electores se desbordaron como un torrente por las calles y enrucijadas de la pacífica ciudad.

La lucha relativa estaba entablada entre el compadrazgo municipal remolcado por núcleos sanos, bien intencionados, pero, en nuestro sentir, desorientados, y los elementos de la coalición popular que no llegó a su madurez por causas que no hemos de explicar, y que, por lo tanto, al ser integrada solamente por candidatos de matiz izquierdista no podía alcanzar su máxima virtualidad para derrumbar el poder dictatorial de los que gobiernan.

No se olvide tampoco que lucharon aisladas candidaturas monárquicas, y así se comprenderá mejor que los elementos caciquiles no hubieron de vencer las enormes resistencias que les ofreciera indudablemente la formación del frente único.

El usufructo del poder con todas las sinécures correspondientes, el favoritismo entronizado en su más cruda expresión, la empleomanía

utilizada sistemáticamente como instrumento reclutador de votos, el derroche de dinero que ha sido escandaloso, cotizándose los votos a 5, 10, y hasta 25 pesetas, las numerosas ruedas funcionando escandalosamente, entre otras, las de las calles del Centro y de Guixeras, compuestas de cerca de 40 hombres, cada una de ellas, son los factores puestos en juego por los amigos de la pureza del sufragio para sacar a flote sus discutidos y afortunados candidatos.

La Lliga ha triunfado numéricamente, es cierto, y hasta consiguió el copo en el distrito primero, frustándole por falta de táctica el del cuarto, pero su triunfo, debido a amaños y presiones, más es para descorazonarles, que no para enardecerles, mayormente si se tiene en cuenta que las divisiones entre los elementos antilligueros que hoy les han hecho posible lo que nadie sospechaba ni podía sospechar, dada la atmósfera de ponencias, recelos y odios que rodean la gestión municipal, al desaparecer, en el día de mañana le han de poner en el irremediable trance de sucumbir a la demanda.

Aún sin esperar el porvenir, actualmente la victoria de la Lliga, ha sido una derrota moral espantosa, y que ha sembrado ya la consternación entre sus filas, por la índole especial de los candidatos de la coalición popular, todos ellos enemigos irreductibles de la Lliga, y especialmente de los que están al frente de los negocios públicos, y en los cuales, bien lo saben, no será posible ninguna transacción.

Para derrotarles han recurrido a todos los procedimientos; y se esfuerzan en disimular que su triunfo les ha producido una amargura indecible, pues prevén que la placidez de las sesiones municipales se ha acabado para siempre y que tendrán en frente hombres de lucha y de temperamento indomable que no han de dar el brazo a torcer.

A nosotros, como badaloneses, nos place, nos place, que vayan al Municipio oposiciones bien organizadas, de hombres combativos que discutan, analicen y fiscalizen los proyectos de la mayoría, y que hagan imposibles los tapujos y trapacerías tan frecuentes en los municipios de nuestros días.

En este sentido, por el bien de Badalona, por el progreso y desenvolvimiento de sus intereses, por una más recta aplicación de la justicia en la tributación y organización más perfecta de los servicios públicos, celebramos como una eficaz ventaja el triunfo de una minoría que, aunque izquierdista, públicamente ha plegado en su gestión administrativa, la bandera de su ideología, para ir a luchar únicamente por los intereses del procomún y sin estridencias sistemáticas ni abstenciones violentas, sino con amplio espíritu y levantado propósito de laborar por el bien público.

Esta es la convicción general. Aún muchísimos elementos que por disciplina han votado la Lliga, y no pocos que se han retraído, por no poder vencer el escrúpulo que sentían de